

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0'15 cts. palabra.
2.ª y 3.ª... 0'25... líneas.
4.ª... 0'10...

EL TIEMPO

R. Jacsó, Administrador e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Número suelto 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Ni tanto ni tan calvo

Desde algún tiempo á esta parte el jefe del socialismo español viene monopolizando la nota sentimental.

La guerra de Marruecos sirve de magnífica válvula para ese incesante lagrimoso que acaso, pudiese tener algo de sincero, si al lado no viésemos la instigación incesante para que por los procedimientos violentos y agravando los sucesos con el derramamiento de sangre se consuma la anárquica labor de desatender el mandato de los poderes públicos.

A estas horas puede asegurarse que no hay español alguno que no ansie la pronta terminación de la campaña de Marruecos y la pronta repatriación de aquellos hermanos nuestros que pelean por el honor de la Patria.

Pero todos deseamos que se haga ese corte definitivo en la campaña y que se repatrien á nuestros héroes el día en que no temamos que nuestra labor sea infructuosa y que la sangre generosamente vertida haya producido fecundo bienestar.

Volver de allí sin honor y sin provecho será cose admisible para los Sin Patria, para aquellos que á la enseña de la Patria no le conceden más que honor que el de un trapo de colores; pero para los que la bandera simboliza los más sagrados amores; para los que el santo patriotismo inunda su ser y envuelve sus almas, semejante despropósito sería la más negra vergüenza y la mayor de las abyecciones en que un pueblo puede caer.

Por eso han fracasado con las firmas que pretendieron recoger y eso que en España se sabe como pueden recogerse hasta varios millones de firmas y fracasaron en la manifestación y fracasarán sin duda alguna en cuantos intentos hagan de esta índole.

Ahora han largado otra nueva intentona, con la que acaso haya muchos conformes por los efectos que se seguirían de aceptarse; pero que acaso no se sumen con ella por los fines que envuelve.

Propone «El Socialista» órgano de Pablo Iglesias que se suspenda el Carnaval como protesta contra la guerra.

«Que nadie se disfrace, ha dicho sentenciosamente; que nadie salga á la calle vestido de mamarracho, que no se engalanen coches, ni toquen estudiantinas, ni haya bailes... Todos serios, todos graves, taciturnos. Así se verá que todos estamos enfadadísimos, y que no queremos de ningún modo, que continúe la guerra de Africa.

A «El País» no pareció bien la especie, sin duda, no por otra cosa sino porque vió clarísimamente la imposibilidad absoluta de su realización. ¡Ahí es nada lo que pretendían Pablo Iglesias y los socialistas! Antiguamente, no por haber guerra como apunta un querido colega, pues si así hubiera sido, jamás se hubiese dado lugar á las diversiones, toda vez que en los tiempos antiguos la guerra era permanente, y rarísima vez había una sola, sino por algunas desgracias públicas, verbi gracia, la muerte de los reyes, suspendiéndose los espectáculos teatrales y todo género de regocijos—hasta cantar y tocar instrumentos músicos en el propio domicilio—pero era porque se prohibía

autoritariamente, sacando multa ó llevando á la cárcel al que perturbaba el decretado dolor nacional. ¡Si hasta se obligaba á vestir de luto á las gentes! Pero siendo ahora otras costumbres, y tan distinto el modo de ser las cosas, no hay medio de hacer abstenerse al que gusta de salir á la calle con la caña del alhagui de un desahogo de tan mal gusto. A no ser que Pablo Iglesias pretendiese imponer el luto por el procedimiento contumaz que se usa en las huelgas; saliendo por ahí cuadrillas de socialistas, garrote en mano dando palizas á las máscaras.

Absurda, por imposible, es la pretensión de los socialistas; pero no menos la cobertera con que ha disfrazado «El País» su oposición, es el fondo inspirada por el sentido de la realidad de las cosas: no, ha sostenido en la polémica que se disfraza todo el que quiera, que haya batalla de flores, que atraesen las calles las estudiantinas, que se celebren muchos bailes... Esta será la manifestación verdaderamente demostrativa de la impopularidad de la guerra; eso acreditará de un modo que no deje ninguna duda, que nadie siente entusiasmo por la guerra.

Como se ve, lo mismo «El Socialista» pretendiendo la supresión del carnaval como el «País», dándole esa explicación absurda á la expansión popular, tiran á conseguir su fin que á distancia delata la pasión política.

Por eso hemos dicho que ni tanto ni tan calvo.

Crepuscular

Rubios como el oro, sus cabellos eran, azules sus ojos, su boca pequeña perfumes tenía de rosa entreabierta. La vi sonriente detrás de su reja, mirando á los cielos de esperanza llena, gozando el aroma de la primavera, oyendo de amores la canción eterna, que en labios amantes

nació para ella. Y allá sobre el verde rosas de la huerta, cuajado de flores hermosas y frescas, un ave á los vientos lanzaba su endecha. Y al ver á la niña, y al ver la belleza de prados y montes, del cielo y la tierra, dijeron mis labios en estrofa tierna: —¡Qué alegre es la vida! ¡La vida qué bella!

II

La tarde agoniza entre nubes negras que ocultan los cielos con sombras espesas. Cruzó entre sepulcros buscando las hussas del ser adorado que lloran mis penas. Mis pasos detiene una tumba abierta y una caja blanca que arrojan en ella. Es mi dulce virgen, es la niña aquella, rabia como el oro, de boca pequeña, que vi sonriente detrás de la reja. Cerrados sus ojos, su boca entreabierta, parece que duerme, parece que sueña. Las flores marchitas sus pétalos cierran, la brisa suave suspira y se aleja, y allá sobre un sauce que al cielo se eleva, un ave á los vientos exhala sus quejas.

NARCISO DIAZ DE ESCOBAR.

DEL DIA Febrerico el corto

¡Looado sea Dios! Parecía que no íbamos á llegar nunca al final del primer mes del año, más largo que una novela por entregas.

Frio fué el mes que pasa á la historia, pero no fueron pocos los que han sudado como cavañeros en Agosto, en los treinta y un días de su vida.

Hemos llegado á la cuspide de la tan renombrada y fatigosa cuesta. Respiramos, si es que aún nos quedan pulmones para respirar.

No ha sido el mes de Enero de 1914, uno de esos meses incoloros y vulgares que pasan á la tumba fría sin pena ni gloria, y sin que nadie guarde de él, el menor recuerdo.

De este Enero guardaremos memoria; en los anales quedará escrito su nombre, y andando los años, cuando de frios y nevadas se hable, saldrá á relucir este mes de Enero en el que un sese ta y cinco por ciento de nuestros conciudadanos, vieron caer la nieve «mensajemente del cielo...»

y cubriese los caminos y los árboles de blanco ropaje; espectáculo encantador del que sólo tenian una idea por las tarjetas postales ó por las películas de los cines.

Y lo mismo que hemos visto por primera vez lo que es una nevada los que aún nos podemos dar el placer de llamarlos jóvenes hemos aprendido también como se vive cuando la columna termométrica se estaciona por bajo del cero.

Enero, pues, ha sido un mes de nieves, de frio, de catarros, de pulmonías y de fatigas pecuniarias. Los que han salido con bien de él ya pueden decir que tienen más suerte que un candidato encasillado.

Y nos metemos en Febrero, este mes simpático, alegre, cortito; mes en el que se dice que busca la sombra el perro, la sombra para defenderse del sol que ya comienza á picar. Bien es verdad que también se asegura que en Febrerico el corto es un día peor que otro.

No deba asustarnos esto mucho. Peor que lo pasado creemos que no puede venir nada.

Suponemos que en sus veintiocho

días, volverán las cosas á su cauce natural; hagámonos la ilusión que el frio irá desapareciendo poco á poco y la temperatura no volverá á dejarnos en ridículo como ha hecho en el mismo que muere.

A cualquier forastero que nos haya visitado en el primer mes del año, le podemos hablar nosotros de la limpieza de nuestro cielo, del fuego de nuestro sol, de nuestros jardines en perpétua primavera, de nuestro ambiente perfumado y tibio. Con justa razón nos ponían un alma de embusteros, que no habría por donde cojernos.

El día 22, festividad de la Candelaria, sabemos lo que nos queda de frío. Si plora, ya se sabe, podemos despedirnos. Y el tiempocito está más para plorar que para otras cosas.

El día 22 nos podremos las caritas y durante tres días la humanidad hará casaca le venga en gana, sin dar la cara; cosa que en resumidas cuentas viene á ser lo mismo que hace en el resto del año.

Y desde el 25 en adelante entramos en el recogimiento necesario para purgar los deslices de los pasados días, comenzaremos las saludables, pero poco nutritivas vigilias y nos prepararemos para hacer unas elecciones generales con abstinencia de carne y por consiguiente de embuchados.

Hasta es probable que no tengamos otra compañía de verso, para que todo salga bien.

X. X.

La cuestión sanitaria

El señor gobernador ha publicado en el «Boletín Oficial» la siguiente circular:

«Los recientes casos de triquinosis ocurridos en el Algar y sus inmediaciones, obligan á este Gobierno á recordar á los señores Alcaldes, Inspectores de Veterinaria y á todos en general, el exacto cumplimiento de lo prescrito en el Reglamento de Policía sanitaria de animales domésticos, y circular publicada en el «Boletín Oficial» de 9 de Abril de 1912. Las expresadas Autoridades, Juntas é Inspectores de carnes, no tan solo por ministerio de la ley, sino por humanidad de-

ben hacer cumplir cuanto en dicho Reglamento se previene y se consigna en el Real decreto de 22 de Diciembre de 1908, en relación con las sustancias alimenticias, así como lo que determina la Instrucción general de Sanidad y otras disposiciones vigentes, para evitar se repitan hechos de la naturaleza de los ocurridos con motivo de la cría de cerdos en sitios prohibidos y alimentados con residuos descompuestos, ratas y otras materias perjudiciales, que fuesen causa de la terrible enfermedad de la triquinosis, que constituye un serio peligro para la salud pública.

Se recuerda y previene por tanto que la cría y ceba de cerdos está prohibida en corrales ó estercoleros, en donde se viertan ó depositen basuras procedentes de la vía pública, casas particulares y otros puntos; que igual cosa se halla prohibida, la manutención de todos los animales domésticos, ya sean cerdos ó de otra familia, con carnes de otros animales muertos, productos de mataderos, quemados ó estropeados, excepto de los industriales que usen calderas ad hoc, en donde esterilicen las indicadas sustancias animales antes de entregarlas á los cerdos para su alimentación.

Asimismo no puede consentirse la estancia del ganado de cerda en las calles de las poblaciones y solo se tolerará tenerlos encerrados en parquerías ó cochinerías, sujetas siempre á la inspección y vigilancia de la sanidad veterinaria, debiendo ser denunciadas á las Autoridades respectivas aquellas que no reúnan condiciones de salubridad, ó en que los animales coman sustancias perjudiciales á la salud.

Si algún Ayuntamiento careciere de Veterinario, para el análisis y reconocimiento de las reses sacrificadas en los mataderos municipales, prevengo á dicha Corporación proceda inmediatamente á su nombramiento, bajo apercibimiento, que de no hacerlo se exigirán á los Ayuntamientos morosos las correspondientes responsabilidades.

Serán decomisadas todas las carnes que no se encuentren selladas con el que use el Inspector Veterinario, las cuales deben considerarse clandestinas para los efectos de la sanción penal, á cuyo efecto los contraventores serán entregados á los Tribunales de Justicia, sin perjuicio de exigirles las responsabilidades que competan á la Administración.

Para que la vigilancia sanitaria pueda tener todas las garantías que exige la salud pública, encargo á los Sres. Alcaldes, Guardia civil, Cuerpos de Seguridad y Vigilancia, Inspectores de Higiene Pecuaria y Sanidad Veterinaria, etc., vigilen y denuncien todos los puntos y establecimientos en que se infrinjan estas disposiciones, así como á los infractores.

Los Sres. Alcaldes, Inspectores de Higiene Pecuaria y Veterinaria, Veterinarios municipales y locales, Guardia civil, fuerzas de Seguridad y Vigilancia y demás dependientes de mi Autoridad, prestarán su más decidido y eficaz concurso á cuanto se previene en esta circular, que leerán en sesión pública, de la cual comunicarán á este Gobierno dentro del tercero día quedar enterados.

Murcia 28 de Enero de 1914.— el Gobernador, Fidel Varela Millán.

¿Qué iba á hacer allí, á tan temprana hora, aquel miserable?... ¿Qué motivo le traía?... ¿Qué nueva infamia tramaba?

Y Raimundo miró ansiosamente á las ventanas del hotel para ver si encontraba en ellas algún indicio de lo que deseaba saber.

No tuvo que esperar mucho tiempo. Instantes después de la entrada de Combelaire, las dos últimas ventanas de la izquierda del hotel fueron abiertas por un criado que Raimundo reconoció por haberle visto con frecuencia en Rosiers, y que no era otro que el propio ayuda de cámara del duque Felipe.

En el corto tiempo que las ventanas estuvieron abiertas, Raimundo distinguió claramente en la vasta habitación á que daban luz, á Felipe, de pie, delante de un espejo, en traje de mañana, y al conde de Combelaire tendido en un sofá.

Pero el joven no estuvo mucho tiempo contemplando aquella habitación.

El ruido de un coche atrajo su atención, y bajando la vista distinguió un precioso cupé; tirado por un magnífico caballo que se detuvo ante el portal del hotel.

Lo mismo que antes el suizo dió dos golpes. Aquella visita debía ser esperada, pues aun

esas á quienes se lleva al altar contra su voluntad, arrojándolas á fuerza de caricias ó amenazas su consentimiento.

Había probado muchas veces que le sobraba energía, y además le había jurado amor eterno, y no faltaría jamás á su juramento.

Sin embargo, la duquesa de Maillefert, instruida por Combelaire y ayudada por la de Maumussy, podía haber encontrado tal vez alguna maquinación diabólica para obligar á su hija á que hiciera el más horrible de los sacrificios.

La frase pronunciada por Felipe en las ruinas «Tenemos ropa sucia que lavar en familia» podía ser un indicio.

De esto podía deducirse que el joven duque tenía alguna confesión vergonzosa que hacer que iba á abusar una vez más de la sublime abnegación de su hermana.

El pasado probaba de qué sacrificios era capaz las desventurada joven cuando se trataba de cumplir el juramento que había hecho á su padre.

Pero ¿cómo la duquesa y su hijo, que vivían, como era público, de las rentas de Simons, podían pensar en casarla? ¿Cómo los que habían propagado las calumnias más infames para evi-

Ayuntamiento

Antes de empezar la sesión, la Casa Consistorial se encuentra invadida de huertanos.

Por la mucha aglomeración la guardia municipal va dejando entrar al público poco á poco por lo que se oyen voces de protesta.

El presidente de la Federación Agraria interviene imponiendo silencio.

El salón de sesiones, después de dar orden el Alcalde de que entren cuantos quepa, se encuentra á los pocos momentos, completamente lleno.

La muchedumbre llega hasta la escalera.

En la calle queda una enormidad de gente.

A las cuatro y media empieza la sesión bajo la presidencia del señor Albaladejo, asistiendo los concejales señores Amo, Noguera, Cánovas, Sanz, Durán, García Mira, Lapuente, Morote, Galán, Baeza, Pardo, García Gil, Caballero, Cardona, Solís, Soriano.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se leen varias disposiciones insertas en el «Boletín Oficial» referentes á la ley de caza; circular del fomento del turismo; otra sobre presupuestos.

Se presenta al Ayuntamiento la distribución de fondos del mes actual.

Quedan aprobadas las cuentas y pagos de la semana.

Se da lectura de una moción del señor Amo para que se le conceda al tercio de la Guardia Civil 2.000 pesetas anuales del capítulo de imprevistos para pagar el alquiler de la casa.

Amo explica la moción y pide se declare de carácter urgente.

El Alcalde hace historia de los trabajos realizados hace poco tiempo cuando se quiso trasladar la cabeza del tercio á Alicante.

Por serlo muy beneficioso para Murcia dice debe declararse con esa urgencia que reclama el señor Amo. Así se acuerda.

Noguera como presidente de la Comisión de Festejos dice que se acuerda la convocatoria para los próximos festejos de Abril.

El Alcalde le contesta que se encuentra muy conforme y que hará cuanto han hecho los demás que han desfilado por la Alcaldía pues con la celebración de las fiestas el comercio y la industria se benefician grandemente.

García Gil dice que enterado de la campaña de la prensa sobre el pan cree que si ahora lo dan con el peso justo también tiene conocimiento de que lo dan de peor calidad.

Ruega á la presidencia cite á los panaderos para ver si de esta manera se puede lograr lo justo y bueno.

El Alcalde dice que ha celebrado dos reuniones con los panaderos; que ha conseguido que se aproximen al peso justo pero que ha observado lo mismo que el señor Gil: la calidad peor.

Después habló—dice—con el señor Medina y me prometió sería de buena calidad el pan que se expendiera.

Se lamentó de que no se encuentre el señor Medina en la sesión.

Dice que de no cumplirlo se verá en la precisión de tomar las medidas oportunas que crea por conveniente y le autorice el Ayuntamiento.

Se levanta la sesión.

Las tarifas de ferrocarriles

La Federación Agraria de Levante nos remite un extenso artículo sobre este interesantísimo tema, que la falta material de espacio no nos consiente publicar íntegro,

aunque de él demos un ligero extracto.

En ese artículo se hace un interesante estudio sobre la importancia que tiene para una población como la nuestra la exportación y la necesidad de competir con otras con los productos de nuestra Agricultura.

Para ello es de necesidad el abaratamiento de las tarifas de transporte y para conseguirlo propone una Asamblea en la cual estén representadas todas las fuerzas vivas del País, convocándose por tanto ó sea á toda la provincia y las vegas bajas del Segura, los ayuntamientos, con todos los elementos de que dispongan, la prensa de toda la región, Cámaras de comercio, centros de todas clases, corporaciones, entidades, círculos, diputados, senadores etc., para que sea una verdadera é imponente manifestación de la unánime aspiración de la provincia, ó de toda la región, y con el estudio previo que todos hagamos, y los elementos de juicio que cada cual aportemos, formular las oportunas conclusiones y precediéndolas de un estudio bien razonado y argumentado, someterlas ó elevarlas á la aprobación del Excelentísimo Sr. Ministro de Fomento y á la compañía del ferrocarril de Madrid, Z. y A., solicitando la aplicación de las tarifas mínimas ó especiales que tienen concedidas otras regiones para la exportación de sus productos.

«Como el móvil que nos impulsa, continúa diciendo en su escrito la Federación, al intentar la celebración de dicha asamblea, no es otro que el alcanzar el fin que perseguimos, en beneficio de todos, y para ello aspiramos á que revista la mayor importancia y grandiosidad, que por su objeto merece, esta Junta central ha creído oportuno recabar la adhesión del Ayuntamiento y ofrecer la presidencia de la asamblea al señor alcalde, y al efecto, se hará la convocatoria oficialmente por esta Federación á la mayor brevedad posible, señalando la fecha y lugar de su celebración y se hará la invitación particular á todos los elementos precisados, y como entendemos que el interés, el deseo y los anhelos del Ayuntamiento, coinciden con los de esta Federación, y con los que seguramente tendrán todos los demás ayuntamientos que no son otros que el de procurar por la prosperidad de nuestra patria chica, favoreciendo los intereses generales, esperamos que acogerán con simpatía nuestro proyecto y con el calor de su entusiasmo, y de su protección, podrán al servicio del mismo asunto puedan y tengan, todos y cada uno, para que, secundando mutuamente todos, nuestras aisladas y unánimes gestiones, sea coronada nuestra empresa, con el más feliz éxito

tar su matrimonio, había cambiado tan repentinamente de ideas? ¿Qué cálculo vergonzoso, qué nueva infamia ocultaba tan brusco cambio?...

—Sea lo que quiera—se dijo Raimundo—y la salvaré, yo la arrancaré del poder de sus verdugos; pero necesito verla, hablarle... Reflexionó un momento, y después se dijo: —Tal vez hay un recurso... Frente al hotel de Maillefert se alquilaban algunos pisos de una casa.

Raimundo entró en ella y dijo á la portera que quería ver los pisos desalquilados.

La portera le acompañó á uno de los pisos, que le pareció muy sucio y muy feo; pero le bastó abrir una de las ventanas para cerciorarse de que desde allí podía ver perfectamente el hotel de Maillefert, y que nadie podría salir ni entrar en él sin que Raimundo le viese.

—La habitación me conviene—le dijo á la portera—y desde hoy misma la alquilo.

En efecto, aquel mismo día firmó el contrato de alquiler con el nombre de Pablo Lesperan, y á la mañana siguiente corrió á encerrarse en su desmantelado cuarto.

Se dirigió á su atalaya, que era la ventana de la alcoba, y allí, previsto de unos anteojos que

en la celebración de la asamblea, y en sus ulteriores efectos.

Todos sabemos que la exportación de nuestros productos alcanza á muchos millones de pesetas, pero con los datos que nos podamos proporcionar espondremos, en su día, en el seno de la asamblea, el total aproximado del actual importe de la exportación, y el que podamos obtener de beneficio si conseguimos lo que razonadamente y con justicia hemos de pretender.

A i pues, nos permitimos regar á todos sin excepción cuantos puedan ayudar con sus eficaces gestiones, la realización de nuestros propósitos, se penetren bien del alcance y trascendencia del asunto, y nos secunden con su valioso concurso, seguros de que si todos cumplimos con nuestro deber conseguiremos el fin que nos proponemos.

Por la Junta central de la Federación de Levante, el presidente, J. Velasco; el secretario, Francisco Torres.

Ecos del Barrio

Floridablanca

Continúa instalándose la nueva verja de hierro en el jardín de Floridablanca y ya se ha colocado la que faltaba de las puertas principales.

Según los propósitos de la comisión encargada de restaurar la verja y el monumento del gran Moñino, para las próximas verbenas del Carmen estará hecho un paraíso dicho jardín.

Por lo que se ve, dicha comisión no desmaya en su empeño y se propone dar cima al compromiso de honor que contrajo con los carmelitanos.

Así se cumple, señores de la comisión.

Mejorado

Signe mejorando notablemente en la enfermedad que le ha retenido en cama varios días, nuestro querido amigo el sobrestante de Obras públicas, don Juan Martínez García. Nos alegramos.

Restablecida

También lo está del enfriamiento sufrido y que le ha tenido en cama ocho días, la distinguida señorita Josefita García, hija de nuestro amigo el ex concejal don José García y García.

Reciba nuestra enhorabuena.

El reposo

Hemos tenido ocasión de presentar varias batidas de las que dió la guardia municipal á los panaderos que conducían pan falso de peso.

Se recogieron bastantes kilos, prueba evidente del decrecimiento de algunos defraudadores.

Por nuestra parte, aplaudimos esos decomisos que impiden se defraude al público en un artículo tan de primera necesidad.

Fiestas de Abril

Asamblea

Para el domingo próximo, á las cinco de su tarde, se convoca á una reunión en este Ayuntamiento, á todas las personas que se interesen por la celebración de las fiestas de Abril; encareciéndose la asistencia de todos los murcianos y especialmente de los señores industriales y comerciantes.

Los Reyes en Sevilla

(Por telégrafo)
Al Alcázar
30.—A las 11'15 n.

Después de los saludos y salomaciones, el Rey vistió la compañía del regimiento de Granada que había hecho los honores.

En un automóvil marcharon los ayes, los príncipes y los infantes al Alcázar.

Las calles estaban engalanadas. Un público enorme habíase estacionado frente á Palacio, aclamando á los reyes.

Una batería de artillería hizo los honores frente al Alcázar.

Un memorial

Al llegar frente á Palacio, se destacó del público, dirigiéndose al auto de la Reina, una mujer con dos niñas.

Intentó entregar un memorial á la Reina Victoria, adelantándose el coche y cayendo el papel á tierra.

La policía lo recogió, retirando á la mujer.

Esta es esposa de un obrero de la fábrica del gas de Córdoba, que está impedido para el trabajo.

De paseo

Después de un breve descanso la Reina, acompañada de su hermano Mauricio, marchó en un auto al paseo de las Delicias.

El Rey, en otro coche, acompañado del príncipe Leopoldo de Battenberg y Abilio Calderón, marcharon al paseo de la Palmera.

En Tablada

El Monarca estuvo después en la corte de Tablada.

Se enteró del estado en que se encuentran las obras.

Después acudió al mismo sitio la Reina, volviendo juntos al Alcázar.

Por la tarde

Después de almorzar marcharon los reyes y los príncipes al puente de las Barcas regresando á Palacio á las cinco y media.

Los infantes pasaron por los jardines.

En el Palacio han recibido los reyes infinidad de memoriales.

Están ultimados los preparativos para la cacería de «Doñana».

Político muerto

(Por telégrafo)
Niza
30.—A las 11'15 n.

A las cuatro de la mañana falleció el conocido político francés Paul Deroulede.

Se encontraba enfermo hace tiempo y había venido á Niza á reposarse.

Su cadáver será conducido á París.



EN SUFRAGIO DEL ALMA
DE LA SEÑORA

D^a Josefa Redondo de Maseda

R. I. P.

Se aplicarán todas las misas que se celebren el lunes 2 desde las ocho hasta las doce, en la iglesia del Convento de las monjas de S. Antonio.

La familia de la finada,

Suplica á sus amigos y personas piadosas encomienden su alma á Dios y asistan á alguno de dichos actos, por lo que les quedará agradecida.

Murcia 31 de Enero de 1914.

BARCELONA

(Por telégrafo)
Los regionalistas
30.—A las 11'15 n.

El lunes comenzarán los regionalistas la campaña electoral.

Agresión
En la barriada de San Martín, los huelguistas carpinteros, agredieron á un squirrel que resultó herido.

Se produjo una gran alarma.

Filtraciones
En las comarcas bajas del Llobregat, las filtraciones de las aguas destruyeron las obras de desecación.

Mitín
Para el día 3 de Febrero se ha anunciado un importante mitín anarquista.

Mendigo muerto
Junto á la iglesia de San Antonio, se encontró el cadáver de un mendigo.

Había muerto de hambre.

La enfermedad del Papa

(Por telégrafo)
Agravado
30.—A las 11'15 n.

Las últimas noticias de Roma dan cuenta que la mejoría experimentada por el Papa, ha desaparecido.

Hoy ha sufrido una importante agravación.

Los médicos muestranse preocupados.

Notas políticas

(Por telégrafo)
Una Junta
30.—A las 11'15 n.

En el ministerio de Estado se reunió la Junta de colonización de Marruecos.

Una causa importante

(Por telégrafo)
30.—A las 11'15 n.

El día 9 de Febrero comenzará á verse en Ciudad Real la causa por el asesinato del abogado Heliodoro Peñasco.

La vista despertará gran expectación.

Informarán Melquiades Alvarez, Albornoz y Menendez Pallarés.

Desfilarán 200 testigos.

Las candidaturas

(Por telégrafo)
Soriano
30.—A las 11'15 n.

La conjunción republicano socialista de Valencia, ha acordado presentar por aquella circunscripción la candidatura de Rodrigo Soriano.

Dato

Los jaimistas de Vitoria persisten en presentar la candidatura de Esteban Bilbao frente á la de Dato.

Los esfuerzos que realizan los conservadores para sacar á Dato por el artículo 20, resultan inútiles.

Se cree que no podrá convencerse á los jaimistas y que la lucha será muy reñida.

Conflicto resuelto

(Por telégrafo)
Bilbao
30.—A las 11'15 n.

En la entrevista celebrada por los representantes de la Asociación de Navieros y la Federación de las Asociaciones de marinos mercantes los navieros entregaron las bases de arreglo, que fueron aceptadas casi todas.

Podrá considerarse resuelto el conflicto.

31.—A las 3'15 t.

Telegrafía el Gobernador de Vizcaya confirmando las noticias referentes á la reunión tenida por los representantes navieros de la Marina Mercante, y considerando solucionado el asunto satisfactoriamente.

La dimisión de Portago

(Por telégrafo) La cuestión de competencia 30.—A las 11'15 n.

La cuestión de competencia establecida entre el gobernador civil de Madrid señor marqués de Portago y el director general de Seguridad señor Mendez Alauis se ha resuelto presentando la dimisión de su cargo el gobernador.

Portago seguía enfermo y estaba decidido a no continuar en el mando de la provincia por entender que lo merecía sus atribuciones el director de Seguridad.

Así se lo comunicó a Dato. Este le rogó que esperase un poco más para resolver.

Dato y Portago Hoy visitó el presidente del Consejo al marqués de Portago.

Este le rogó el relevo inmediato pues estaba decidido a no ocupar por más tiempo el cargo.

Dato trató de disuadirle, pero no pudo conseguir nada.

Dimisión admitida La vista de la actitud decidida del gobernador de Madrid, se extendió el decreto aceptándole la dimisión, que ha sido enviado a Sevilla para que lo firme el Rey.

El sustituto El gobierno ha acordado el nombramiento de gobernador de Madrid a favor del senador del Reino don Eduardo Saiz Escartín.

También ha sido enviado el decreto a Sevilla para que lo firme el monarca.

Sanchez Guerra, después de declarar grandes elogios a Saiz y Escartín ha dicho que se le ha nombrado gobernador de Madrid para premiar los trabajos que ha realizado en la comisión arbitral para resolver la cuestión de Ríotinto.

Enterando al Rey El ministro de la Gobernación enteró por teléfono a don Alfonso de todo lo ocurrido en este asunto y le comunicó el nombramiento del nuevo gobernador.

Adhesión El marqués de Portago, visitó esta tarde a Dato, reiterándole su adhesión.

Comentarios Como es natural, todos los comentarios del día han girado alrededor de la dimisión de Portago y del nombramiento de Saiz y Escartín.

Nuestra acción en Marruecos

(Por telégrafo) 30.—A las 11'15 n.

En Monte Arruit se le disparó a un soldado el fusil, hiriénndose de gravedad.

Melilla

31.—A las 3'15 t.

Los despachos de Melilla comunican que se ha reanudado el temporal reinante en aquellas costas.

El Hipódromo y las barriadas han sido inundadas y destruido el puente del Barranco Real.

En nuestras posiciones el temporal ha causado enormes destrozos. Los riachuelos se convirtieron en torrentes.

Se paralizó la circulación de los trenes.

Los reclutas que iban de la península llegaron mareados.

El vapor «Segueta» salió en auxilio del «Lázaro» de cual trasladó trescientos reclutas.

Estos soldados estaban empapados de agua pues el oleaje inundaba las cubiertas del vapor.

Tetuán

Comunican de Tetuán que ha sido conducido al hospital militar el teniente José Cuadro que padece un balazo en una pierna.

Por los cines

Circo

Cada día a mayor el número de concurrentes al coliseo de la calle de Caravija para admirar una vez más los trabajos difíciles que ejecuta la eminente Luisa Mariscal con sus experimentos en unión del doctor Baylach.

Esta noche realizará nuevos experimentos notables y difícilísimos.

Recomendamos la asistencia al teatro y se vea el trabajo de la artista toda vez que son las últimas funciones que piensa ejecutar por tener otros compromisos que cumplir en otras poblaciones.

Varietés

Anoche debutaron los nuevos artistas que han venido a engrosar la compañía de Manuel Soriano, con la preciosa opereta «Molinos de viento». La triple señorita Insa y conocida de este público, obtuvo nutridos aplausos en distintos números de la partitura.

El actor señor Hare, cumplió su cometido.

La característica señora Baldovi confirmó una vez más su excelente reputación en las distintas obras en que tomó parte.

Hoy tendrá lugar el estreno de la zarzuela «Con permiso de Romanones», que tan ruidoso éxito alcanzó en Madrid, y para la que el notable escenógrafo señor Saiz ha pintado dos preciosas decoraciones.

Tortosa

(Por telégrafo) Un temblor 30.—A las 11'15 n.

En el Observatorio del Ebro ha sido registrado hoy un lejano temblor de tierra.

Valencia

(Por telégrafo) Los carpinteros 30.—A las 11'15 n.

Ha quedado resuelta la huelga de carpinteros. El lunes reanudarán todos los trabajos.

NOTICIAS

Natalicio

Nuestro amigo don Saturnino Rubio y su distinguida esposa doña María Bagueña, son padres de un precioso niño que ha venido al mundo con toda la felicidad.

Reciban nuestra enhorabuena.

BROMOQUIN Los médicos lo recomiendan, los farmacéuticos lo usan. ¿Curará ó no curará los constipados.

Farmacía Coma. Una peseta caja. De venta en todas las farmacias.

Saludo

Hemos recibido la visita del «Día rio de Levante», que ha aparecido en la vecina ciudad de Cartagena.

Correspondemos al afectuoso saludo del nuevo colega, y de todas veras le deseamos larga y próspera vida, dejando con gusto establecido el cambio.

En Jesús María

Mañana domingo, día primero de Febrero, terminarán las Santos Ejercicios espirituales que en la capilla del Colegio se está efectuando. A las ocho celebrará la misa de Comunión general el excelentísimo Sr. Obispo.

Lo que se pone su conocimiento de las señoras ejercitantes para su puntual asistencia.

Asociación Josefina. — En San Nicolás

Mañana 1 de Febrero, dará principio en esta iglesia, los ejercicios de los Siete Domingos de San José, celebrándose la comunión general, en la misa de ocho, y por la tarde continuará a las tres, con exposición de S. D. M. manifiesto, terminando estos cultos con los rezos del Santo.

Hoy se aplica por la intenciones de doña Concepción Pizarró Giménez por su esposo don Mariano Hernández.

Hospital

A las cuatro de ayer tarde fué curado en este Hospital Juan Matx Piñero, vecino del partido de San Benito, de una herida contusa, leve, en el antebrazo izquierdo, que se la produjo otro individuo con quien riñó en la Estocónia.

—A las cinco, el niño Andrés Gómez, fué curado de varias contusiones en el brazo izquierdo y nariz. Dichas lesiones le fueron ocasionadas por haber sido atropellado por un carro en la calle de Ceballos.

Regreso

Después de permanecer en esta ha marchado a Cehagía el cura párroco de aquella villa D. Pedro Salcedo.

Mejorado

Se encuentra mejorado de las lesiones que padece a causa del accidente de que dimos cuenta días pasados, nuestro estimado amigo don Gonzalo García Muñoz.

Deseamos su completo restablecimiento.

POLICIA

Plazas de Aspirantes a Agentes del Cuerpo de Vigilancia. Sueldo anual 1.500pt. s. de ingreso

Preparación completa para las próximas oposiciones anunciadas en la «Gaceta», de Madrid, correspondiente al día 17 del actual, bajo la dirección de

D. Fernando Fernández Reyes

(ABOGADO)

con la cooperación de personal competente en la materia.

Queda abierta la matrícula en la calle de Calderón de la Barca, 1, 1.º, derecha, de dos a cuatro de la tarde.

Las clases darán principio el día 1.º del próximo Febrero.

Poseción

Mañana domingo a las tres de la tarde tomará posesión de su curato del Palmar nuestro querido amigo don Francisco Pajalá Guirao.

Le enviamos nuestra cordial enhorabuena.

El Bálsamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de dolores desde el reumático hasta el de cabeza. Píase en las buenas farmacias.

Círculo Católico

La misa que mañana se celebrará en el oratorio de esta Sociedad será aplicada por los difuntos padres del socio D. Nicolás Ortega.

Sacramentada

Ha sido sacramentada doña Vicenta Gambin, esposa del concejal de este Ayuntamiento don Alberto Medina.

De todas veras le deseamos una pronta mejoría.

Cofereencias

El Patronato Obrero de San José de esta Ciudad, en su deseo de ilustrar a sus alumnos y evitar que puedan reunirse con malas compañías, ha organizado unas conferencias, las cuales estarán a cargo de ilustradas personalidades que generosamente se han ofrecido a cooperar en esta obra de acción católico-social.

La primera de ellas será el próximo domingo a las seis y media de la tarde y estará a cargo del ilustrado médico D. José Ruiz Medina.

Los obreros tomarán parte también recitando algunas poesías.

Oposiciones a la Magistral

En la mañana de hoy han terminado los ejercicios de oposición a la Magistral, habiendo homiliado sobre los temas ya publicados, los señores don Francisco Seriano y don Pedro Gil García.

El temple, durante todos los días que se han celebrado los ejercicios, especialmente las homilias, se ha visto concurridísimo.

Los actos han resultado brillantísimos y de los que perdurarán en la memoria de los asistentes.

Defunción

Ha dejado de existir el conserje del Matadero municipal, don Pedro Fernandez.

Reciba la familia del finado nuestro pésame más sentible.

Circo Villar

Grandes bailes de sociedad y máscaras el domingo y el día de la Candelaria.

Boda

Han contraído matrimonio en la Iglesia Rectoral de San Pedro, nuestro estimado amigo don Juan Martínez García y la bellísima señorita Consuelo López López.

Ha bendecido la unión el Presbítero don Manuel Navarro Martínez, primo del novio; habiendo sido padrinos en tan solemne acto don José María López López y doña Virginia López de Gil, hermano y tía de la desposada.

Como delegado del Jaec, ha asistido don Agustín Gilabart y como testigos don Florencio Gil, don Pedro Aroniz, don Luis Leante, don Nicolás López, don Julián Calvo y don Joaquín Millán.

Por el reciente luto de la desposada, la boda se ha verificado en familia.

Enviamos a la enamorada pareja nuestra felicitación, deseándole todo género de prosperidades.

La dimisión de Portago

(Por telégrafo) 31.—A las 3'15 t.

El Presidente del Consejo que telegrafió al Rey la noticia de la dimisión de Portago, ha recibido un telegrama del monarca autorizándole para publicar dicha dimisión, y el nombramiento de Saiz Escartín para sustituirle en el cargo de Gobernador civil de Madrid. El nuevo Gobernador se posesionará esta tarde.

No saben calcular las personas que usando PAVIMENTOS no adquieren los de BRUGAROLAS Y COMPAÑIA Sociedad, número 10.

Nombramiento revocado

(Por telégrafo) Instrucción pública 31.—A las 3'15 t.

Mañana aparecerá en la «Gaceta» una real orden revocando otra por la cual se nombraba un estudiantado de matemáticas para el Instituto de Reus.

Este nombramiento había sido comentadísimo provocando gran revuelo.

De Guerra

Se ha dispuesto el ingreso en el cuerpo de Infantería de Marina de 10 oficiales que pertenecían a la escala de reserva del ejército.

Catástrofe minera

(Por telégrafo) 31.—A las 3'15 t.

Un telegrama de Berlín comunica que en una mina de Hachembat ha ocurrido una horrible explosión, causando un centenar de muertos y heridos.

Lo que dice Dato

(Por telégrafo) Los viajes del Rey 31.—A las 3'15 t.

El jefe del Gobierno insiste en negar que el Rey proyecte un viaje al Mediodía de Francia.

Añade que no está acordado el día en que regresarán los Reyes de Sevilla.

Negó que venga el día 12 a presidir el Consejo de ministros y que únicamente lo efectuaría de requerirlo las circunstancias.

Sobre una dimisión

Hablando del asunto del marqués de Portago manifestó que le ha sido muy doloroso aceptar e ta renuncia, añadiendo que este incidente no afectará en nada a las buenas relaciones políticas y personales entre ambos.

El señor Dato anunció que el lunes, día de la Candelaria, se considerará laborable.

LO DE BEJAR

(Por telégrafo) 31.—A las 3'15 t.

Telegrafían de Bejar que ha quedado constituida una comisión compuesta de siete representantes de las fuerzas vivas de aquella población, presidida por el alcalde, para solucionar el conflicto obrero de aquellas fábricas de tejidos.

Ríotinto

(Por telégrafo) 31.—A las 3'15 t.

El gobernador de Huelva telegrafía comunicando que en aquellas minas reina absoluta normalidad.

Maestra absuelta

(Por telégrafo) Oviedo 31.—A las 3'15 t.

Se ha celebrado en la Audiencia de Oviedo la vista de una causa contra la maestra de Monterria sobre supuestas injurias a las alumnas al reprenderlas en clase.

Ha sido absuelta.

A la Audiencia acudió numeroso público por la novedad del caso.

Pésame del Rey

(Por Telégrafo) 31.—A las 3'15 t.

Telegramas de Sevilla comunican que el rey al saber la noticia de la muerte de Daroulet ocurrido en Niza se apresuró a enviar un telegrama de pésame a la familia del eminente político francés.

Registro Civil

San Juan

Defunciones: 5. Nacimientos: 3. Matrimonios: 4.

Catedral

Defunciones: 6. Nacimientos: 4. Matrimonios: 3.

Licor del Polo

(Por telégrafo) 31.—A las 3'15 t.

El Licor del Polo de S. de Orive cuenta 43 años de honrosos éxitos mundiales. Es el dentífico insuperable, de g a t i s i m o perfume, de higiene irrepachable, antiséptico de primer orden, de como posición exclusivamente vegetal. Carece de sacarina, fenol, salol, timol, ácido fólico, salicilico y timol, ni ningún otro ácido que llevan varios dentíficos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.



El Licor del Polo de S. de Orive cuenta 43 años de honrosos éxitos mundiales. Es el dentífico insuperable, de g a t i s i m o perfume, de higiene irrepachable, antiséptico de primer orden, de como posición exclusivamente vegetal. Carece de sacarina, fenol, salol, timol, ácido fólico, salicilico y timol, ni ningún otro ácido que llevan varios dentíficos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.

BOLETIN RELIGIOSO

FEBRERO 1914

DOMINGO I

San Ignacio, San Severo, San Pablo y San Efrén.

CULTOS

En San Nicolás.—El solemne novenario a María Inmaculada se ha ce por la mañana en la misa de ocho y por la tarde a las cinco y media con sermón que predicará todas las noches el M. L. Sr. D. D. Francisco Frutos Valiente, Dignidad de Mayor de Reyes de Toledo.

En Santa Eulalia.—El solemne y devoto novenario a glorioso obispo y mártir San Blas, se hace al toque de oraciones.

En San Bartolomé.—El Ejercicio de los Siete Domingos de San José se hará en la forma siguiente:

Por la mañana a las ocho misa rezada de Comunión general y a continuación el Ejercicio.

VELA Y ALUMBRADO

Día 1.—En Jesús por don José Baranero y Catillas y don Juan Pedro Espinosa y Quiñada.

Día 2.—En San Juan por los padres de don Federico Chacón y los de su señora doña Angéles Benítez.

Cine Varietés

Fuación para hoy.

Compañía Cirabelle Sección de moda a las 6 y media, Estreno «Con permiso de Romanones».

A las ocho y media «Los guapos» A las 10 sección doble «Amor Ciego» y «Con permiso de Romanones»

Notable programa de películas.

OSRAM LA MEJOR **LAMPARA**
 á ptas. 2'15 ptas. 2'25
 de 10, 16 y 25 bujias y de 32 y 50
 De hilo estirado irrompible.—Depositarios en Murcia: Hijos de J. Hilla Sistach.

Molinos de viento americanos «Challenge» Representantes: Giner y Lopez-Murcia

GARAGE INTERNACIONAL DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.--ALICANTE: San Fernando, 50

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos é instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR TECNICO DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

Ingeniero-Director
D. Felipe López Morales

La Unión -- Cartagena

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANN SVENSKA. Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de fundición. Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos. Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

FABRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Fidense catálogos. Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

GARAGE LA HISPANO-SUIZA

Agencia de la Provincia con Stock completo de piezas de recambio

Venta en general de accesorios. Neumáticos Continental, Michelin y Pater. Grasas y aceites. Conserjería y alquiler de Automóviles. Estancias en departamentos independientes. Taller de reparaciones.

Director técnico: D. Pelayo Silvestre

Plaza del Teatro Circo.--MURCIA

PULPA SECA DE REMOLACHA

El pasto mejor y más barato para toda clase de ganados

¡Gratis! prospectos, muestras y ensayos

Venta al por mayor en toda la provincia

BERNAL PALMAR

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con Vino Fosfato Victoria

—Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia del Dr. Ruiz Selquer.—Murcia.

No mas purgas Supositorios «VICTORIA» á la glicerina solidificada

Tes Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y destruir enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. 2.ª Con tacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Derretimiento completo. 4.ª Acción osmótica y desecante estiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «VICTORIA». Caja para niño, 1 pta.; adultos, 1'50. Depositario en Murcia; don Antonio Ruiz Selquer.

PIERNAS ARTIFICIALES



También se construyen aparatos para procedimientos de piernas, encogimiento de tendones, flojedad y enfermedades de esta índole. Hormas para pies dificultosos. 16

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra Incendios á prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R.O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1906.

Garantías	Pta.	Cts.
Capital social suscrito.	5.000.000	0
Desembolsado	1.500.000	0
Reservas Técnicas y de garantía.	1.000.000	0
Primas anuales del último ejercicio.	2.418.578	12
Reservas satisfechas.	14.915.58	987

Domicilio social: Barcelona Rambla de Cataluña, 15, y Cortés 32A.
Autorizada su publicación por la Inspección de seguros en 15 de Marzo de 1911
Delegado en Murcia, don Eduardo Monasterio. Calle Torreon 2.

Gotas Divinas

(ACEITE VEGETAL)

4 O CINCO GOTAS usadas diariamente du ante el transcurso de 6 á 8 dias son suficientes para devolver á los cabellos blancos ó grises su primitivo color, hayan sido Rubios, Castaños ó Negros. No mancha ni ensucia la cabeza, pues se usa con las mismas manos como cualquier ACEITE DE TOCADOR.

Estuche grande: 6 pesetas. Todo estuche que no sea color AMARILLO no es legítimo. Se vende en todas las farmacias y droguerías de esta ciudad. Depósito general: J. LOAIZA, OLIVERA, 10.—BARCELONA.

Uralita Rovirata

Uralita y cemento en placas

fuertemente comprimido

Producto de utilísima aplicación para techados y revestir tanto de paramentos y cielos rasos en los edificios. Impermeable, incombustible, refractario al calor y a la electricidad. De gran efecto para el decorado de las fachadas. Depósito único para las provincias de Murcia, Albacete y Almería. **Jamilo Perez Lurbe -- Cartagena**

PALACIO HOTEL --MURCIA

Establecimiento de primer orden, todo de nueva planta, situado en la Trapería frente al Casino

MODERNO, CONFORTABLE, HIGIENICO

DIRECTOR PROPIETARIO José Bonache antiguo fondista de Madrid

Precios convencionales. Tarifa especial para señores viajeros. Servicio de Restaurant y Café, con veladas musicales todas las noches.

Servicio por cubiertos en el Restaurant del Hotel desde 2 pesetas adelante. Gran comedor independiente para bodas y banquetes.

Jabón Gillette

para afeitarse, higiénicamente preparado, dá gran espuma, de perfume fino y lujosamente envasado en tubo de metal; su poco volumen facilita llevarlo en viaje y su precio tan reducido 1'50 pesetas en el Bazar Marciano,

Tarjetas de visita. Se hacen en esta imprenta.

Incandescencia por el Gas

Mecheros Añer

los de más economía en el consumo, últimos modelos de aparatos para alumbrados, cocinas y hornillos para calefacción, calienta baños rápido.

García Alcaráz, Platerir, 15 Depósito de neumáticos y cámaras Bergougnan para automóviles PARAGUAS de todas clases en el Bazar Marciano.

AGUA DEL CAIRO

Único depósito en la provincia

Murcia. Murcia. Murcia.

Agua del Cairo, (No más) Crema Gal.

Con el uso de este maravilloso producto, se evita el pelo su primitivo color; puede usarse sin temor pues no mancha ni quema la piel sino que la refresca y limpia. Es rival en la conservación de la piel. Precio 6 pesetas.

Desarrollo progresivo de los cabellos al pelo su primitivo color.

Muy emoliente y refrescante y no tiene rival. Muy emoliente y refrescante y no tiene rival. Muy emoliente y refrescante y no tiene rival.